

# Le Rotary remet 24 tonnes de savon aux grandes municipalités du Gabon

ENA  
Libreville/Gabon

NOUS estimons qu'il est de notre devoir de soutenir les pouvoirs publics dans cette lutte contre le nouveau coronavirus, qui sévit actuellement à travers le monde, et notre pays n'y échappe pas. Ce que nous vous apportons, c'est la contribution des Rotary clubs du Gabon dans la lutte contre le Covid-19". Edgard Cyr K. Tougouma, gouverneur nommé 2021/2022 du District 9 150 du Rotary international (RI), a fait cette déclaration peu avant de remettre symboliquement 400 cartons de savon de 200 grammes au 5e adjoint au

maire de Libreville, Eugène Mba, sur le perron de l'Hôtel de ville. Le représentant rotarien devait également préciser que la kyrielle d'actions que son entité mène sont encadrées par des axes dont l'un s'intitule " Eaux, hygiène, environnement ". Et l'on sait l'importance de l'hygiène dans la lutte contre le Covid-19. D'où le choix des Rotariens du Gabon d'offrir du savon aux populations défavorisées, à travers les grandes municipalités du pays (Libreville, Owendo, Akanda, Port-Gentil et Franceville) où les clubs Rotary sont implantés. Ce, pour l'application de l'une des mesures barrières : le lavage des mains comme recommandé par les autorités.

Réceptionnant, en premier, ce don au nom du maire de la commune de Libreville, Eugène Mba a relevé le sentiment de satisfaction de l'ensemble du Conseil municipal de la capitale et, partant, des villes bénéficiaires, tout en soulignant la pertinence de ce geste qui s'insère dans le volet " hygiène " des mesures de lutte contre le Covid-19. " Dans la situation actuelle du Coronavirus, le savon est très important. Les gens doivent à tout moment se laver les mains comme on le leur exige ", a-t-il expliqué. Avant d'ajouter : " Avec ce don, nous allons nous déployer rapidement dans les quartiers pour les distribuer " aux populations bénéficiaires.



Photo: DR

Rotariens et responsables municipaux à la remise du don à l'Hôtel de ville de Libreville.

## Des vivres pour les populations du 2e arrondissement d'Owendo

ENA  
Libreville/Gabon

LA matérialisation du don des kits alimentaires fait par le coordinateur général des Affaires présidentielles, Noureddin Bongo Valentin, aux populations est passée dans sa phase active au 2e arrondissement de la commune d'Owendo. C'était à la faveur d'une cérémonie de lancement de leur distribution, sous l'égide du maire de cette juridiction, Séverin Sylvain Ngoma-Ngoma, qu'accompagnait la mairesse de la commune d'Owendo, Jeanne Mbagou, et du député suppléant du 2e arrondissement, Simplicie Nguie. C'est une importante quantité composée de 5 tonnes de riz, 500 kg de poissons, 2 tonnes d'huile et 1 tonne de savon, que le collaborateur du chef de l'Etat a mis à la disposition des populations de cette partie d'Owendo, et qui a commencé à être distribuée. Les équipes mises en place, sous la direction du maire Ngoma-Ngoma lui-même, se ont



Photo: Antoine Essone Ndong

Le maire du 2e arrondissement d'Owendo, Séverin Sylvain Ngoma-Ngoma, remettant un kit alimentaire à un foyer.

déployées dans une stratégie de porte-à-porte, sans discrimination aucune, pour satisfaire le plus grand nombre de foyers en situation de précarité. Une tâche assez ardue pour cette mairie du 2e arrondissement dépourvue de moyens roulants, mais qui a tenu à effectuer cette mission humanitaire. A chacun des bénéficiaires, le

maire Séverin Sylvain Ngoma-Ngoma a expliqué qu' " il s'agit d'un don du Coordinateur général des Affaires présidentielles, M. Noureddin Bongo Valentin, pour vous soulager sur le plan alimentaire en cette difficile période du confinement liée au nouveau coronavirus ". Un accueil enthousiaste a été réservé à ces dons.

## Lutte contre le Covid-19 : les suggestions de Impact ++ Gabon

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

AU cours d'une conférence de presse organisée, le 2 mai 2020, à son siège d'Ozangue dans le 5e arrondissement de Libreville, Impact ++ Gabon, une fédération d'associations, a rendu hommage aux autorités gabonaises pour leur mobilisation dans la lutte contre le coronavirus. Virginie Lekouta Lentsiayi, présidente de la plateforme, salue ainsi le travail des forces de défense, les mesures gouvernementales, les points de lavage des mains, les 85 guérisons, entre autres. Mais Impact ++ entend tout de même apporter sa pierre à ce combat. Tant il est admis que les organisations de la société civile doivent appuyer l'Etat dans ce genre de lutte. Aussi ses membres ont-ils suggéré, pour aller dans le sens de la limitation de la propagation de la maladie, de mettre en place ce qu'ils appellent la prévention de précaution et surtout celle primaire. Laquelle va faire en sorte de complètement réduire le nombre de nouveaux cas. L'on pourrait ainsi intégrer dans ladite stratégie, le port de gants si l'on doit monter dans un transport en commun, par exemple.

Toujours dans la prévention, on doit aussi prendre en compte l'assainissement et la gestion des déchets infectieux, estiment-ils. " Aujourd'hui, nous n'avons pas la garantie que ces déchets médicaux sont incinérés systématiquement. Ne vont-ils pas à Mindoube ? Le gros risque est de voir ces masques revenir dans la circulation", craint-on à Impact++. Autre pan abordé par l'association : les jeunes. Leur désinvolture face à la maladie est déconcertante. Aussi sont-ils interpellés à prendre part au dépistage volontaire et à s'approprier les mesures barrières en ne sortant de chez eux que lorsque c'est nécessaire. Concernant les kits alimentaires dont ont bénéficié les Gabonais économiquement faibles (GEF), Impact++ demande d'y ajouter des légumes. En outre, le mouvement associatif, par le canal de Mme Benga, traditionaliste, propose de s'approprier les médicaments issus de la pharmacopée traditionnelle. Du fait, argue-t-elle, de la similitude entre les signes du Covid-19 avec ceux du paludisme, les potions locales comme, "Ikouk" et ses corollaires bien connus des Gabonais, pourraient aider à sortir victorieux de cette pandémie.



